

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

MONITOREO VESPERTINO

29-01-26

IECM

El Consejo General **del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la Modalidad Digital de Votación y Opinión con el uso del Sistema Electrónico por Internet en la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, con el propósito de fortalecer la participación ciudadana y ampliar los mecanismos de acceso a estos ejercicios democráticos. Esta modalidad permitirá que las personas ciudadanas puedan emitir su voto u opinión de manera digital, a través de una plataforma informática diseñada y operada por el Instituto, bajo criterios de seguridad, certeza, confidencialidad, integridad y transparencia, en apego a la normatividad aplicable. La aprobación del uso del SEI representa un paso relevante en la consolidación de herramientas tecnológicas que facilitan la participación, particularmente para aquellas personas que, por razones de tiempo, movilidad, distancia u otras condiciones, enfrentan dificultades para acudir de manera presencial a las mesas receptoras. [24 Horas Online](#), [MSN Online](#), [La Crónica de Hoy Online](#), [Dossier de Prensa Online](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** seleccionó a 80 personas especialistas que integrarán los Órganos Dictaminadores de las 16 alcaldías, encargados de evaluar los proyectos que participarán en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. La dictaminación de las propuestas se llevará a cabo del 4 de febrero al 5 de marzo de 2026. [El Liberal Metropolitano Online](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la alianza de Morena con el Partido Verde y el Partido del Trabajo no está en duda, luego de que éstos ratificaron su unión rumbo a las elecciones de 2027, aunque enfatizó que la iniciativa de reforma electoral le corresponde presentarla a la Presidencia de la República. [Milenio Online](#), [Ovaciones Online](#), [Animal Político Online](#)

En medio de fracturas en algunos estados y la polémica por la reforma electoral que impulsa la presidenta, Claudia Sheinbaum donde sus aliados han rechazado la eliminación de plurinominales, las dirigencias nacionales de Morena, PVEM y refrendaron su compromiso de “mantener y profundizar” esta alianza electoral rumbo a los comicios del 2027 donde se renovarán 17 gubernaturas y la Cámara de Diputados. [El Liberal Metropolitano Online](#)

Karen Castrejón, dirigente nacional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) aclaró que el partido realizará una revisión con distintos actores políticos con el fin de determinar en qué estados

irán en conjunto con Morena y el Partido del Trabajo (PT) durante el proceso electoral del 2027 tras haber reafirmado su intención por ir en coalición. [El Heraldo de México Online](#)

En entrevista para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, la analista política, Paula Sofía Vázquez, explicó por qué la oposición “se frota las manos” ante las divisiones internas; mientras Morena y sus aliados buscan contener el conflicto por la reforma electoral. La discusión de la reforma política ha provocado una ruptura abierta y consensuada entre Morena y sus aliados históricos, el PT y el Partido Verde. De acuerdo con Paula Sofía Vázquez, estos partidos han manifestado que no aceptarán el cambio en los términos propuestos, llegando incluso a desconocer a Pablo Gómez como interlocutor.

[MVS Noticias Online](#)

Laura Itzel Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva en el Senado de la República, afirmó que mientras no se llegue a un acuerdo entre las y los legisladores no podrá llevarse a cabo una Reforma Electoral en México, pues para que sea aprobada se necesita de sus votos. “Lo importante de la reforma electoral también para poderla construir, para que se apruebe, se necesitan los votos de los legisladores y las legisladoras y por lo tanto tendrá que pasar por ese tamiz. Es lo que se está debatiendo y en tanto no haya acuerdos no va a poder haber una reforma”, dijo Laura Itzel Castillo. [El Heraldo de México Online](#)

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, consideró que ya existen avances en las negociaciones con el Partido del Trabajo (PT) y el Verde Ecologista (PVEM) para “desacafeinar” la reforma electoral que propondrá el Ejecutivo Federal y que pretende reducir el financiamiento a partidos políticos y los legisladores plurinominales. [24 Horas Online](#)

Al reiterar que sería un retroceso democrático que una reforma electoral se refleje una sola visión y no la pluralidad que existe en el país, la presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, hizo un llamado a todos los actores políticos a priorizar la democracia sin importar su afiliación partidista. [Reporte Índigo Online](#)

TEPJF

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por unanimidad de votos, modificó un acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) que permitía a las personas físicas con régimen fiscal de actividades empresariales y profesionales realizar aportaciones en efectivo o en especie a las organizaciones civiles que buscan constituirse como partidos políticos nacionales [Cuspide México Online](#), [El Liberal Metropolitano Online](#)

CONGRESO CDMX

Un grupo de COPACOS de Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Miguel Hidalgo se manifestó afuera del Congreso de la Ciudad de México para exigir que se reforme la Ley de Participación Ciudadana y se transparente el proceso de adjudicación y ejecución de los proyectos de presupuesto participativo.

Todos los puntos se han platicado con la Comisión de Participación Ciudadana desde antes de agosto del año pasado. Estamos peleando esto desde 2020 porque hay vacíos legales: la ley no tiene mecanismos sancionadores —cuando hay mala ejecución de proyectos o mal uso de recursos— y no está armonizada con la Ley de Servicios Públicos ni con la Ley de Responsabilidades Administrativas. Eso implica que hay opacidad”, dijo a Excélsior Alfredo Chio, COPACO de Iztapalapa. Explicó que han tenido varias reuniones con el diputado Fernando Zárate, de Morena, presidente de la Comisión de Participación Democrática y Ciudadana. [Excélsior \(sitio\)](#)

La coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, Xóchitl Bravo, defendió el show de cabaret que se ofreció en el pleno del Congreso de la Ciudad de México la noche del miércoles, y adelantó que vendrán más; en tanto, diputados de oposición criticaron esta puesta en escena. En rueda de prensa, la legisladora morenista precisó que el Congreso local es la “casa del pueblo” y que la gente tiene derecho de ver este tipo de espectáculos en la sede del Poder Legislativo de la Ciudad. [El Universal Online](#)